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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses
von Dienstag, dem 14.6.2022 von 18.00 bis 20.27 Uhr

Sitzungsort: Vereinsraum MC Wolgast (Wolgast, Am Strom 9)

Anwesend waren:

Ausschuss

Heß, Harald

Neubauer, Heiko

Gabriel, Sebastian

Dürr, René

Köppen, Jörg

Zorr, Siegfried

Mante, Elke

Braun, Karin Vertretung für Herrn Raik Plückhahn

Verwaltung

Fischer, Ralf

Witt, Eric

Quandt, Elke

geladene Gäste

Bergemann, Lars

Friszewski, Marko

Piechotka, Mirko

Wöller, Nikola

Heinrich, Silvio FAW GmbH

Hadeball, Peter FAW GmbH

Nicht anwesend waren:

Ausschuss

Kruse, Karsten entschuldigt

Plückhahn, Raik entschuldigt

Tagesordnung (in der festgestellten Form):

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Vorsitzenden
   

2. Einwohnerfragestunde I
   

3. Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit
   

4. Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über diese
   

5. Vorstellung Sozialladen "Kiek in" Wolgast/ Präsentation des Konzeptes
   

6. Gewährung eines Zuschusses an den Förderverein der Evangelischen Schule Wolgast e.V.
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2022-078

7. Kooperationsvereinbarung Peenekonzert
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2022-079

8. Antrag auf Zuschuss des FC Rot-Weiß Wolgast e.V. zur Anschaffung von 4 beweglichen
Kleinfeldtoren
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2022-084

9. Anfragen der Ausschussmitglieder
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10. Mitteilungen der Verwaltung
   

11. Einwohnerfragestunde II
   

12. Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung
   

Zum Ablauf der Sitzung:

Öffentlicher Teil

zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Vorsitzenden
   

Der Ausschussvorsitzende, Herr Heß, eröffnet um 18.06 Uhr die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.

zu TOP 2 Einwohnerfragestunde I
   

Es werden keine Anfragen vorgebracht.

zu TOP 3 Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit
   

Herr Heß stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit bei 8 von 9 Stimmen fest.

Frau Braun nimmt in Vertretung für Herrn Plückhahn teil.

zu TOP 4 Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über diese
   

Die Tagesordnung wird mit 8 Ja-Stimmen genehmigt.

zu TOP 5 Vorstellung Sozialladen "Kiek in" Wolgast/ Präsentation des Konzeptes
   

Herr Heinrich vom Sozialladen „Kiek in“ stellt den Projektträger „Fortbildungsakademie der Wirtschaft (FAW)
gGmbH“ und den Sozialladen in Wolgast vor.

Er gibt einen Überblick über die Arbeit des Sozialladens und verdeutlicht auch, wie die Arbeit sich dort
gestaltet. Der Laden dient zum einen sozial schwächeren Personen, die dort günstiger Sachen einkaufen
können. Zum anderen dient der Laden dort als Trainingsmaßnahme für Arbeitsgelegenheitsmaßnahmen. Mit
diesen soll versucht werden, Personen, die schon lange nicht mehr auf dem Arbeitsmarkt waren, wieder an
diesen heranzuführen.

Die Finanzierung dieser Arbeitskräfte wird um ca. 2/3 gekürzt. Daher entstand eine Finanzierungslücke und
damit einhergehend der Antrag an die Stadt Wolgast auf finanzielle Hilfe.

Am Anschluss der Vorstellung haben Frau Mante, Frau Quandt, Herr Dürr, Herr Bergemann, Herr Gabriel
und Herr Köppen weitere Fragen und Anregungen, die von Herrn Heinrich und Herrn Hadeball beantwortet
werden.

Anschließend übergibt Herr Heß den Zuwendungsbescheid.

Nachdem Herr Hadeball und Herr Heinrich gegangen sind, erbittet Herr Fischer ein Feedback aus dem
Ausschuss, wie möglicherweise in den Folgejahren mit ähnlichen Anträgen umgegangen werden soll.

Einhellig wird die Meinung vertreten, dass der Sozialladen eine wichtige Funktion in Wolgast übernimmt und
er nicht aufgegeben werden soll. Für eine weitere Finanzierung wird aber eine detaillierte Finanzaufstellung
erwartet.
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zu TOP 6 Gewährung eines Zuschusses an den Förderverein der Evangelischen Schule Wolgast
e.V.
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2022-078

Herr Gabriel erklärt sich für befangen.

Durch Herrn Fischer wird die Beschlussvorlage vorgestellt.

An der sich anschließenden Diskussion beteiligen sich Herr Bergemann, Herr Köppen und Herr Piechotka.

Einer Finanzierung für das Jahr 2022 wird zugestimmt, allerdings wird für die Folgejahre auch hier eine
detaillierte Finanzaufstellung erwartet.

Im Anschluss erfolgt die Beschlussfassung über den geänderten Beschlussvorschlag.

Beschlussvorschlag:

Die Stadtvertretung beschließt die Gewährung eines Zuschusses an den Förderverein der Evangelischen
Schule Wolgast e.V., Am Kirchplatz 6, 17438 Wolgast, in Höhe von

14.000 € im Jahr 2022,

für die Sicherung der Schullandschaft am Standort Wolgast. Der Bürgermeister wird beauftragt, einen
Zuwendungsbescheid mit entsprechender Zweckbindung zu erlassen.

Eine weitere Förderung erfolgt nur nach einer auswertbaren Darlegung der Finanzlage der Schulstiftung.

geändert zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 7 Nein 0 Enthaltung 0 Befangen 1

zu TOP 7 Kooperationsvereinbarung Peenekonzert
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2022-079

Herr Fischer erläutert den Beschlussvorschlag.

Ohne weitere Diskussion folgt die Beschlussfassung.

Beschlussvorschlag:

Der Hauptausschuss beschließt die Kooperationsvereinbarung (Anlage) mit der Haus Neuer Medien GmbH
zur Durchführung des Peenekonzerts 2022 in Wolgast und die Gewährung eines Zuschusses der Stadt
Wolgast in Höhe von 20.000,00 € für die Absicherung der Veranstaltung an den Partner Haus Neuer Medien
GmbH.

zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 7 Enthaltung 1

zu TOP 8 Antrag auf Zuschuss des FC Rot-Weiß Wolgast e.V. zur Anschaffung von 4 beweglichen
Kleinfeldtoren
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2022-084

Herr Witt erläutert die Beschlussvorlage. Herr Fischer ergänzt und weist auf die Investitionsrichtlinie für
Vereine und Verbände hin.

An der sich anschließenden Diskussion beteiligen sich Herr Köppen, Herr Piechtoka, Herr Friszewski und
Herr Bergemann.

Der Antrag soll als Investitionskostenzuschuss nach der erlassenen Förderrichtlinie für Investitionen neu
gestellt werden. Zudem wird die Meinung vertreten, dass die Vereine grundsätzlich alle anderen
Möglichkeiten von Förderungen ausschöpfen sollen, bevor Anträge an die Stadt gestellt werden.

Im Anschluss erfolgt die Beschlussfassung.

Beschlussvorschlag:

Der Hauptausschuss beschließt den Zuschuss in Höhe von 3.098,00 € an den Fußballclub Rot-Weiß
Wolgast e.V. für die Anschaffung von 4 Kleinfeldtoren für das Haushaltsjahr 2022. Der Beschluss vom
04.11.2021 mit der Nummer 01-B 2021-110 wird aufgehoben und neu beschieden.

Nicht zur Beschlussfassung empfohlen – Nein 7 Enthaltung 1
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zu TOP 9 Anfragen der Ausschussmitglieder
   

- Herr Gabriel erkundigt sich nach finanzieller Unterstützung von Obdachlosen. Frau Quandt verweist dazu
auf das Jobcenter.

- Herr Neubauer bittet darum, dass die Verwaltung sich nach der Möglichkeit erkundigt, im Bereich der
Kreuzung Hohendorf/ Schalense einen Kreisverkehr zu errichten. Angesprochen wird auch, dass eine
Überquerung zu Fuß oder mit dem Fahrrad sehr gefährlich ist.

Des Weiteren verweist er auf das sich direkt an der Kreuzung befindliche leer stehende Gebäude. Dort sind
lose Dachziegel vorhanden.

- Frau Mante gibt zu bedenken, dass im Zuge der geplanten Bebauung der Schlossinsel eine Schwimmhalle
mit einer Wassertiefe von 1,34 m nicht als Schwimmhalle in der Öffentlichkeit verkauft werden sollte.

- Herr Piechotka berichtet von einem Gespräch mit dem Schulamtsleiter des Landkreises, Herrn
Berkenhagen. Demnach sieht dieser den geplanten Schulcampus im Bereich Wolgast Nord weiterhin als
sinnvoll an. Auch die Errichtung einer Schwimmhalle für den Schulsport soll angedacht werden.

Herr Bergemann gibt zu bedenken, dass diese Überlegungen bisher nur auf Arbeitsebene und noch nicht im
politischen Raum des Landkreises besprochen wurden.

Herr Fischer berichtet über einen geplanten Termin mit Schulleitern, um auch diese Thematik zu
besprechen.

zu TOP 10 Mitteilungen der Verwaltung
   

- Herr Fischer gibt bekannt, dass am 05.10.2022 die Verabschiedung von Herrn Weigler stattfinden soll.

- Frau Quandt informiert über die Wolgaster Kulturnacht am 13.08.2022.

zu TOP 11 Einwohnerfragestunde II
   

Es werden keine Anfragen vorgebracht.

zu TOP 12 Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung
   

Um 20.27 Uhr schließt Herr Heß den öffentlichen Teil der Sitzung.

Harald Heß Eric Witt

Vorsitz Schriftführung


